

## 4. LA SÉQUENCE DES ÉVÉNEMENTS DE LA GRANDE TRIBULATION

### Signes préliminaires(Mt 24)

- Guerres, famines, tremblements de terre
- Persécution, augmentation du mal, apostasie
- Faux prophètes et fausses religions
- L'Évangile prêché dans le monde entier

### La Grande Tribulation(Apocalypse 6-18)

#### Les 3 premières années et demie

- L'Agneau ouvre le premier sceau du rouleau du destin dans le ciel (6:1), inaugurant la période de la Grande Tribulation.
- L'Antéchrist entame sa campagne de domination mondiale (6:2, 13:1-4). Daniel dit que la « petite corne » s'élève parmi les dix dirigeants mondiaux et en arrache trois (Dan 7:8).
- L'Antéchrist déclenche la Troisième Guerre mondiale, détruisant la paix sur Terre et poussant les hommes à s'entretuer (6:3-4). Les quatre premières trompettes décrivent les conséquences de cette guerre :

*La première trompette* Annonce de la grêle et du feu mêlés de sang déferlant sur la terre, description d'une guerre terrestre moderne. Un tiers de la terre, des arbres et de la végétation, est brûlé.

*La deuxième trompette* Annonce d'une montagne enflammée jetée à la mer, probablement des missiles nucléaires, description d'une guerre navale. Un tiers de la mer se transforme en sang, un tiers des créatures marines meurent et un tiers des navires sont détruits.

*La troisième trompette* annonce une grande étoile, flamboyante comme une torche tombant du ciel sur les rivières et les sources, les empoisonnant par contamination nucléaire de sorte que de nombreuses personnes meurent.

*La quatrième trompette* annonce l'obscurité résultant de la réduction d'un tiers de la lumière du soleil, de la lune et des étoiles. « Un tiers » peut simplement contraster avec la dévastation totale qui viendra au jour du Seigneur.

- L'ouverture du troisième sceau révèle une famine mondiale résultant de la guerre (6:5-6)
- Un quart de l'humanité périt (2 milliards de personnes) à cause de la guerre, de la famine, de la peste et des animaux sauvages (6:7-8)
- Le peuple de Dieu est scellé pour sa sécurité éternelle (7:1-8)
- L'environnement est détruit à cause de la Troisième Guerre mondiale (8:7-12)

Un tiers des terres et de la végétation sont brûlées.

Un tiers de la mer est pollué.

Un tiers des rivières et des sources sont polluées.

Un tiers de la lumière produite par le soleil, la lune et les étoiles est réduite.

- Le troisième temple est construit à Jérusalem (Ézéchiel 40:2-5, 2 Thessaloniciens 2:4, Apoc. 11:2)

## **Les 3 dernières années et demie**

- Deux puissants témoins prêchent à Jérusalem pendant 42 mois, au terme desquels le reste israélien rend gloire à Dieu (11:3-13).
- Il y a une guerre dans le ciel et Satan et ses démons sont précipités sur la terre (12:7-12). Satan a dix cornes et sept couronnes, comme la bête, ce qui montre que celle-ci est d'inspiration satanique.
- Satan cherche à détruire Israël, qui s'enfuit dans le désert (12:13-16).
- L'Antéchrist règne sur le monde pendant trois ans et demi (Ap 13:1-10). Il blasphème contre Dieu, fait la guerre aux saints et les vaincra (Ap 12:17, 13:7).
- Le faux prophète trompe les nations par des miracles et impose le culte de l'Antéchrist (13:11-14). Il érige une image de l'Antéchrist dans le temple, l'abomination de la désolation, et exige que chacun reçoive sa marque (13:15-17).
- Des martyrs victorieux de toutes les nations sont vus au ciel, attendant le royaume du Messie lorsque Jésus reviendra (6:9-11, 7:9-17, 14:1-5, 15:2-4).
- Les derniers avertissements sont donnés par différents anges volant très haut dans le ciel. Le premier porte l'Évangile et encourage chacun à craindre Dieu et à se repentir, car le jour du jugement est imminent. Le deuxième prévient que Babylone est sur le point d'être détruite. Le troisième prévient que quiconque adore l'Antéchrist et reçoit sa marque sera jeté en enfer. La manière dont les anges communiquent leurs avertissements n'est pas précisée, mais il pourrait s'agir d'évangélistes prêchant sur Internet.
- La colère de Dieu se déverse sur la création. Des plaies douloureuses affligen les incroyants, la mer est détruite, l'eau douce est polluée, la chaleur du soleil s'intensifie (16:1-9). Les incroyants sont torturés pendant cinq mois par une armée de sauterelles (9:1-11) qui piquent comme des scorpions et apportent ténèbres et douleur (16:10-11).

- Armageddon – Gog et Magog et leurs alliés envahissent Israël. Un tiers de l'humanité (soit 2 milliards de personnes supplémentaires) est tué (9:13-19, 14:17-20, 16:12-16).
- Jésus revient pour juger les morts et commence son règne (11:15-18).
- Résurrection et enlèvement des saints (14:14-16).
- Jésus pose le pied sur le mont des Oliviers, et il y a un grand tremblement de terre (Éz 38:19-20, Zach 14:4-6).
- La colère de Dieu se déverse : tremblements de terre mondiaux, effondrement des villes, disparition des montagnes et des îles (6:12-14, 16:17-21). Le soleil et la lune s'obscurcissent (6:12, 8:12).
- La chute de Babylone, le réseau mondial de commerce et de divertissement (17:15-18, 18:1-24).
- Victoire d'Israël - Jésus, avec ses saints, vainquit les nations (19:11-18, 21, Zach 12:1-9), détruisant ceux qui détruisent la terre (11:18).
- L'Antéchrist et le Faux Prophète sont jetés en enfer (19:19-20), Satan est emprisonné dans l'Abîme (20:1).
- Descente de la Nouvelle Jérusalem du ciel vers l'atmosphère terrestre (21:2-4, 9-10).
- Fête des noces de l'Agneau dans la Nouvelle Jérusalem (19:6-9, 21:9-10).
- État éternel. La dernière parole révélée est que le trône de Dieu et de Jésus sera dans la ville, que ses serviteurs le serviront, verront sa face et régneront avec lui pour toujours (22:3-5).

## **Les événements de la Grande Tribulation**

- **La Grande Tribulation**

Apocalypse 6-18 décrit les événements qui se produiront pendant les sept années de tribulation avant le retour de Jésus le Messie sur terre pour régner pendant les mille ans appelés le

millénium. Jean a une série de visions qui, en raison de leur complexité, ne sont pas toujours chronologiques. Nous tentons ici de replacer ces événements dans leur ordre exact. Comparez ceci avec l'aperçu des événements de la seconde venue ci-dessous.

- **L'apostasie**

Dans 2 Thessaloniciens 2, Paul affirme avec force que Jésus ne reviendra pas avant que la rébellion n'éclate et que l'homme d'iniquité ne soit révélé. Le premier signe sera le rejet de tout ordre divin par la majeure partie de l'humanité, ce qui ouvrira la voie à l'homme d'iniquité, l'Antéchrist, pour devenir un dictateur mondial. Cela affectera également l'Église. Dans 1 Timothée 4:1, Paul dit que, dans les derniers temps, certains abandonneront la foi pour suivre des esprits séducteurs et des enseignements démoniaques. Jésus a prophétisé la même chose dans Matthieu 24:10-12.

- **L'Empire mondial final**

Le deuxième événement est décrit en 13:1-4 avec l'avènement du dernier empire mondial, appelé la bête, selon la terminologie du prophète Daniel concernant les quatre empires mondiaux, et plus particulièrement le dernier empire mondial. Cette bête, ou animal, dévorera la terre entière et sera terrifiante et extrêmement puissante. Elle écrasera et dévorera ses victimes et foulera aux pieds ce qui en restera (Dan 7:19). Elle a dix cornes et sept têtes. Les cornes représentent les dirigeants qui régneront simultanément. Les têtes sont sept collines, et comme Rome fut bâtie sur sept collines et était l'empire de l'époque de Jean, ce dernier empire mondial est considéré comme un empire romain ressuscité, symboliquement appelé Babylone, une coalition de pays issus de la mondialisation. Cet empire sera investi d'un pouvoir satanique, et tous les hommes adoreront Satan et l'empire qu'il a établi.

- **Les serviteurs de Dieu sont scellés**

La Grande Tribulation est ainsi nommée car c'est une période de détresse pour tous, la plus grande que le monde ait connue depuis le déluge de Noé, mais plus particulièrement pour le peuple de Dieu, Israël et l'Église. L'empire mondial final s'opposera au Dieu de la Bible et à tous ceux qui le suivent. Au chapitre sept, les anges retiennent les forces destructrices sur Terre afin d'empêcher toute activité destructrice jusqu'à ce que les serviteurs de Dieu soient scellés. Le sceau les identifie comme appartenant à Dieu et, dans certains cas, les protège de tout danger physique. Mais les martyrs seront nombreux ; le sceau ne garantit donc pas la protection contre la mort. Le nombre de ceux scellés est estimé à 144 000, toutes tribus d'Israël confondues. Ce chiffre est interprété comme un nombre symbolique représentant tous ceux qui appartiennent à Dieu.

- **Le monde est conquis par la bête**

Les quatre premiers sceaux révèlent quatre cavaliers apocalyptiques : des forces destructrices qui sèment le chaos dans le monde entier. Le premier représente la conquête, le deuxième la guerre, le troisième la famine et le quatrième la mort. Pas moins de 25 % de la population mondiale périra durant cette période, à cause des guerres, des famines et des épidémies qui en résulteront. Les quatre premières trompettes décrivent la même période que les quatre premiers sceaux, mais se concentrent sur les conséquences environnementales de la conquête. Un tiers des terres est brûlé, probablement par des armes de guerre modernes. Un tiers des créatures marines sont tuées et un tiers des navires sont détruits par des batailles navales et des missiles nucléaires. Un tiers des sources d'eau douce est pollué par les radiations de la guerre nucléaire. Un tiers de la lumière du soleil et de la lune est obscurci par la fumée de la guerre, créant une pénombre effrayante. Voilà tout ce qui nous est révélé sur la première moitié de la période de tribulation de sept ans.

- **Satan est précipité sur terre**

Le milieu de la tribulation est marqué par un événement très important au ciel. Une guerre éclate dans le ciel (12:7) entre Satan et Michel et leurs armées angéliques. Satan et ses anges sont vaincus et perdent leur place. Il est précipité, et la terre et la mer sont averties que le diable est descendu vers eux. Il est rempli de fureur, car il sait que son temps est court (12:12). Son premier désir est de détruire Israël, mais Dieu a préparé un lieu pour le protéger dans le désert (12:14-16) pendant trois ans et demi. Satan poursuit alors les chrétiens.

- **La montée de l'Antéchrist et du faux prophète**

L'Antéchrist est décrit comme une « bouche » donnée à la bête, à cause de son arrogance et de ses calomnies contre Dieu. Il exercera son autorité pendant 42 mois (13:5) et, sous la puissance de Satan, il fera la guerre aux saints et les vaincra. L'Antéchrist est décrit comme une « petite corne », mais il parvient à vaincre trois des dix dirigeants mondiaux et à s'imposer comme dictateur mondial. Le Faux Prophète exerce tout le pouvoir de l'Antéchrist en son nom et trompe les gens par des signes et des miracles. Il oblige tout le monde à l'adorer et érige une image de lui dans un temple reconstruit à Jérusalem, qu'il fait parler. Cette image a été prophétisée par Daniel et mentionnée par Jésus, qui a alors averti les habitants de Judée de fuir vers les montagnes. Adorez l'Antéchrist ou mourez ! Le Faux Prophète forcera tout le monde à prendre la marque de la bête, et sans elle, personne ne pourra rien acheter ni vendre.

- **Les martyrs**

Il y aura de nombreux martyrs à cette époque, peut-être la plupart des chrétiens, car le choix se fera entre Jésus et l'Antéchrist. À l'ouverture du cinquième sceau, les martyrs implorent la vengeance de Dieu. Au chapitre 20, ils reviennent à la vie, ressuscitent et règnent avec le Christ. Les serviteurs de Dieu ont été scellés, leur salut éternel est donc assuré. Plusieurs visions de martyrs au ciel attendent le retour du Seigneur (6:9-11, 7:9-17, 14:1-5, 15:1-4). Ils chantent un cantique nouveau

et portent le nom de Dieu écrit sur leur front. Ils portent des robes blanches, car ils ont été justifiés par le sang du Christ.

- **Manœuvres militaires finales**

Après la cinquième trompette, une description détaillée de sauterelles piqueuses comme des scorpions est donnée. Le fléau est dirigé contre les incroyants pour les tourmenter pendant cinq mois. Ces sauterelles sont décrites dans le livre de Joël comme des agents destructeurs. Il pourrait s'agir de chars d'assaut. Après la sixième trompette, des armées de 200 millions d'hommes venus d'Orient sont lâchées sur l'Euphrate et 33 % de la population mondiale est tuée par la guerre qui s'ensuit. Elles sont tuées par des fléaux de feu, de fumée et de soufre jaillissant de la bouche des chevaux – vraisemblablement des tirs de chars, des obus de mortiers, des missiles et des bombes. La sixième coupe est versée sur l'Euphrate et fait référence au même événement. Des esprits maléfiques issus de Satan, de l'Antéchrist et du Faux Prophète rassemblent des armées du monde entier pour fondre sur Israël et participer à la bataille d'Armageddon. L'empire mondial final est instable, un mélange de fer et d'argile, une coalition de nations du monde entier. Cette coalition s'effondrera, les nations s'affronteront et Jérusalem sera le malheureux centre de toutes les attentions.

- **L'Antéchrist et Jérusalem**

Daniel 9:27 nous dit que l'Antéchrist conclura une alliance avec beaucoup de gens pour sept ans, mais qu'au milieu de la « semaine », il mettra fin aux sacrifices et aux offrandes, et qu'il dressera sur une aile du temple une abomination qui causera la désolation. Jésus dit que lorsque les Juifs de Judée verront cette abomination se dresser dans le lieu saint, ils devraient fuir dans les montagnes. Le chapitre 11 nous parle de deux témoins qui prêchent à Jérusalem pendant trois ans et demi, pendant que les Gentils foulent Jérusalem aux pieds. La ville sera aux mains de l'Antéchrist, mais les deux témoins sont puissants et continueront leur témoignage pendant ce temps. L'Antéchrist finira par les tuer, mais ils reviendront à la vie

après trois jours et demi et monteront au ciel. Un grand tremblement de terre se produit, 7 000 personnes meurent dans la ville, et les survivants à Jérusalem rendent gloire à Dieu.

- **La colère de Dieu s'est déversée sur un monde incrédule**

Après la première coupe, des plaies apparaissent sur ceux qui portent la marque de la bête. Après la deuxième coupe, tout ce qui se trouve dans la mer meurt. Après la troisième coupe, toute eau douce se transforme en sang, et ceux qui ont versé le sang des saints n'ont plus que du sang à boire. Après la quatrième coupe, le soleil brûle les hommes. Ils refusent de se repentir et maudissent Dieu. Le cinquième ange verse sa coupe sur le trône de la bête, et son royaume est plongé dans les ténèbres, provoquant angoisse et douleur. C'est à ce moment-là que la bête traite la prostituée (la grande ville) avec haine et la détruit. L'Antéchrist et sa confédération de rois détruisent délibérément le système financier et commercial du royaume mondial.

## Aperçu des événements de la seconde venue

La bataille d'Armageddon

(Zacharie 12:3, 14:2-3, Apoc 16:16)

Le plus grand tremblement de terre de tous les temps

(Ézéchiel 38 :19-20, Apocalypse 6 :12, 11 :13, 16 :18)

Le Messie revient

(Mt 24:30-31, 1 Thess 4:16-17, Apoc 19:11-16)

La résurrection des justes

(1 Thessaloniciens 4:16, Apoc. 20:4)

Les saints vivants sont enlevés

(1 Thessaloniciens 4:17, Apoc. 14:14-16)

La descente de la Nouvelle Jérusalem

(Apocalypse 21:2 – 22:5)

Jésus descend au mont des Oliviers  
(Zacharie 14:4, Actes 1:11-12)

Les noces de l'Agneau (Ap 19, 6-9)

Israël est renforcé et les armées environnantes sont détruites.  
(Zacharie 12:2-9, Apoc 19:11-16)

L'Antéchrist et le faux prophète sont jetés en enfer  
(2 Thessaloniciens 2:8, Apoc. 19:19-20)